

## Le rendez-vous de Picardie Nature au Hourdel

# Les phoques jouent les stars

*Echoués cet été et recueillis au centre de soins de Picardie Nature dix jeunes phoques veaux marins ont retrouvé la mer dimanche matin. Comme des stars ils ont été admirés et photographiés par une foule considérable réunie à la pointe du Hourdel.*



Retour à la liberté après trois mois de soins.

**A**u centre de sauvegarde de la faune sauvage de Picardie Nature, installé à côté de la Maison de la Baie on s'active : dimanche matin avant 10 heures, les vétérinaires contrôlent un dernière fois les dix veaux marins qui vont retrouver le milieu naturel. Ils vérifient leur état de santé général et leur poids qui varie entre 30 et 43 kg.

Stéphane, le responsable du centre de soin, Julie, le soigneur à temps plein et deux employés sous contrat bichonnent leurs protégés depuis l'été dernier, échoués en baie des suites d'une séparation prématurée.

Arrivés à terme les phoques veaux-marins sont transportés dans des caisses en bois qui sont ouvertes le moment venu, face à la mer. Le parrainage d'un phoque (300 euros au minimum) donne droit à ce privilège.

Sur les galets du Hourdel, dès 10 h, une marée humaine s'est massée dans la zone limitée par l'association. Rester



Dernier conseil par le responsable du centre de soins.





Bon vent à Ilette, Tatihou, Bono, Tibidy, Taveeg, Makatea, Plana, Oléron, Triagoz et Gargalo ; les phoques portant un nom d'île suivant la thématique de l'année.

silencieux à l'arrivée de l'animal est la consigne essentielle pour réussir la mise à l'eau des phoques qui doivent se familiariser avec leur milieu oublié pendant trois mois.

vers 11 heures les phoques pointent leur bout de museau, se déplacent sur les galets pour se diriger vers la mer. Les photographes mitraillent cet instant magique et unique en baie de Somme.

#### Site de reposoir

La baie de Somme est un site de reposoir pour la colonie des 370 veaux marins. Le phoque est assez côtier, il se déplace jusqu'à deux miles maximum des côtes, et jusqu'à 60 km de leur reposoir, c'est à dire, sur la portion du Tréport au Touquet, à marée basse.



Claude Caudron est bénévole depuis 30 ans pour Picardie Nature.

Par contre le phoque gris (59 individus répertoriés) se déplace régulièrement jusqu'en Angleterre, en Baie de Seine, l'île de Texel (mer du Nord près de la Hollande).

#### Soixante bénévoles sur le terrain

Bénévole à Picardie Nature depuis 30 ans, Claude Caudron touche à tout : il transporte du matériel, participe aux points d'observation, effectue des travaux d'entretien au centre de soins, aide les soigneurs, apporte des prélèvements au laboratoire ... Le

bénévolat qui comprend une soixantaine de personnes est une grande part de l'association qui correspond à 73 % du budget de l'association.

"Je donne beaucoup de mon temps à l'association depuis que je suis retraité." Et cet érudit du milieu naturel en retire une certaine satisfaction. Originaire des Hauts de Seine il vient régulièrement en résidence secondaire à Pendé et dès qu'il peut, offre ses services pour la sauvegarde de la plus grande colonie de phoques d'Europe.

V.D



Un dernier contrôle vétérinaire avant le départ du centre de soins.



Laetia Dupuis, chargée de mission "Mammifères marins" de Picardie Nature.